

PERSPECTIVA DE PAZ SE HA ABIERTO EN GINEBRA

Pocos acontecimientos internacionales han originado comentarios tan diversos como la Conferencia de los Cuatro Grandes en Ginebra. Unos corresponsales y comentaristas la califican de un "completo fracaso" y otros de "un éxito". Y esto ocurre entre gentes que pertenecen al mismo campo ideológico, o, cuando menos que parecen pertenecer.

En resumidas cuentas, ¿fue un éxito o fue un fracaso la Conferencia de Ginebra?

Como lo dijimos en su oportunidad, la simple circunstancia de que se celebrara la Conferencia en la "Cumbre", como han dado en llamarla constituye un éxito de la causa de la paz, un éxito de los que luchamos por la paz y por la consecuente solución pacífica de los problemas que crean tensión. Es de sobra conocido que los círculos imperialistas de los Estados Unidos, especialmente aquellos partidarios de una "guerra preventiva", no querían esta Conferencia. Tales círculos, a los cuales se ha asociado con frecuencia Mr. Foster Dulles, sostienen que con los soviéticos y con los chinos comunistas es inútil negociar.

Por otra parte, el hecho de que en el curso de toda la Conferencia, no obstante el discurso agresivo de Eisenhower al inaugurarse, prevaleciera un ambiente amistoso, constituye un segundo éxito de la misma. La tesis de que "hablando se entiende la gente", se impuso, lo mismo que la tesis de que campos divergentes pueden hablar entre sí sin necesidad de estarse mostrando los puños. ¿No es acaso esto una forma de coexistencia pacífica?

Si entramos a analizar los acuerdos propiamente dichos veremos que también constituyen importantes éxitos para la causa de la paz.

Se acordó que los Cuatro Cancilleres se vuelvan a reunir en el mes de Octubre para considerar la Seguridad Europea y la Unidad Alemana, así como la cuestión de fomentar el intercambio entre "Oriente y Occidente".

He aquí cómo comentó el resultado de la Conferencia en relación con el anterior acuerdo el Primer Ministro Eden: "La tarea limitada que se fijaron los Cuatro Grandes en Ginebra se ha cumplido con creces. Las instrucciones enviadas a los Ministros del Exterior de las Cuatro Grandes Potencias incluyen las bases esenciales para un amplio acuerdo".

Por su parte, Eisenhower, el terminar la Conferencia expresó que: "los últimos seis días han sido, en general, una semana de consecuciones".

El Primer Ministro Francés, Faure, dijo en su discurso de clausura:

"Más allá de los acuerdos, textos y directivas de esta Conferencia, debe quedar la comprensión adquirida, que debe causar profunda huella en las relaciones internacionales".

Por supuesto que está por ver ahora si los cuatro cancilleres encuentran la forma práctica de conciliar la demanda soviética de "Seguridad Europea" con la tesis de la unidad alemana. La URSS se mantuvo inflexible en su punto de vista de que la condición para la reunificación alemana es el establecimiento de un sistema de Seguridad Colectiva Europea. Tal sistema vendría a reemplazar por etapas los actuales bloques militares del Este y del Oeste.

El discurso pronunciado por Edgar Faure, Primer Ministro de Francia, sobre el problema de las relaciones entre el Este y el Oeste, parece indicar que el clima para que aumente en grandes proporciones el intercambio comercial, cultural, deportivo, etc., entre el Este y el Oeste, ha mejorado considerablemente. Esto significa, por lo que a nosotros los costarricenses atañe, que el Gobierno debe pensar seriamente en establecer relaciones comerciales y diplomáticas con la URSS, la China Popular y los demás países de Democracia Popular.

Las diferentes proposiciones hechas en la Conferencia sobre desarme fueron remitidas a la ONU, para su debida consideración, incluyendo entre ellas la proposición de Eisenhower, para que haya un intercambio de informaciones militares entre la URSS y los Estados Unidos, con derecho a inspección aérea. Por supuesto, más importante que un acuerdo sobre este punto sería un acuerdo proscribiendo las armas nucleares.

La actitud de algunos corresponsales y comentaristas que tanto durante la Conferencia como después de ella, informaron negativamente, se explica si se tiene en cuenta que los "grandes negocios" de los Estados Unidos, que gozan de gran dominio sobre las agencias noticiosas, no tienen ningún interés en que cese la guerra fría, sino que por el contrario, desean que se empeore la situación internacional para incrementar la carrera de armamentos.

La Conferencia de Ginebra, sin haber solucionado los problemas principales que dividen el mundo, fue un éxito porque facilitó la mutua comprensión entre los dos campos, porque creó un clima favorable a la negociación, porque acercó los puntos de vista de las dos partes en relación con los problemas vitales y porque dejó abierto el camino para que el intercambio comercial y cultural acerque a los países y contribuya a crear un clima de amistad entre las naciones.

Sin duda, después de la Conferencia estamos más largo de la guerra que antes de ella. No pueden, por tanto, estar contentos los traficantes de cañones.

SECUESTRO Y CAPUCHA

POR SALVADOR CAYETANO CARPIO

Qué fácil es convertir los objetos más sencillos: cuerdas, botas, capas de hule, trozos de hierro, todo, en horribles medios de tortura. Los verdugos encuentran su utilidad, casualmente tal vez, o como consecuencia de su inventiva y poco a poco van perfeccionando su técnica en el empleo de cada uno de esos instrumentos para causar más intenso dolor, para tocar los puntos más sensibles, para hacer vibrar el cuerpo de la víctima en agonías espantosas.

Ahora estoy colgado. Previamente me arrojan sobre el piso. Otra vez ataron pies y manos en un solo nudo, detrás de la espalda. Y de las cuatro extremidades me suspendieron de una cuerda cuyo extremo superior está atado a una gruesa regla de madera enganchada entre los espaldares de dos catres de hierro, dobles.

Me balanceo en el aire con oscilaciones pendulares. De izquierda a derecha, de derecha a izquierda. La cara dirigida hacia el piso como a quince pulgadas de separación. Todo el peso del cuerpo pende de las extremidades. A la izquierda, cerca de mi cabeza está la pata angular de un catre de hierro; a mi derecha, otra igual.

Un torturador se ha sentado frente a mí, hacia la izquierda, en el extremo de una cama vecina. Sigue formulándome fantásticas preguntas. Ha levantado un pie. Lo estoy viendo de reojo. Allí viene el taconazo dirigido a la cabeza. ¿Cómo eludirlo? Imposible. Cae de lleno cerca de la oreja. El suave balanceo se ve bruscamente interrumpido. Ahora mi cabeza vuela e estrellarse violentamente contra el ángulo de hierro de la pata de la cama que está a mi derecha. Ha chocado! Por la furia del choque salta y se estrella en el ángulo de hierro que tengo a mi izquierda. En rápida oscilación regresa, y otro taconazo la impulsó a estrellarse contra los hierros de ambos lados. Cada patada inicia el ciclo de otros dos golpes en cadena, agudos, dolorosos, a uno y a otro lado de la cabeza.

Puesto en marcha el nuevo método, acelera su ritmo, gana rapidez y fuerza, se intensifica.

¿Cómo es que a veces un simple golpe en la cabeza basta para enviar a la tumba a cualquier mortal? Un pequeño accidente: un resbalón en una cáscara de plátano, un golpe sobre el pavimento y ya está listo el prójimo para que lo tarden en la morgue. Fractura del cráneo: dictaminan los forenses y no hay más que agregar. En realidad, ¿no será mejor morir? ¿No será mejor ladear un poquito la cabeza: que golpeen los hierros en el cráneo, tal vez un leve crujido y...ya? ¿Por qué no intentarlo? Tal vez resulte. ¿Morir? ¡morir!... Y, que termine esto de

una vez...Una borriente interna me arrastra hacia un remolino fascinante. Me tienta. Me impulsa. Pero otra fuerza poderosa surge en mi interior. ¿No significará esto un intento de fuga vengonzosa? ¿Hay derecho para abandonar al pueblo, a los obreros y campesinos en un momento en que más necesitan de todos sus hombres? ¿La vida? ¡mi vida! me pertenece exclusivamente o pertenece a mi pueblo? No, la vida de un obrero consciente no pertenece sólo a él sino a su pueblo a sus hermanos en el sufrimiento y en la explotación. Un obrero consciente no tiene derecho a abandonarse a la muerte o a acelerarla para evitarse cualquier sufrimiento natural o extraordinario que se presente. Hasta el último soplo de su vida es de los trabajadores y de su pueblo. Lo contrario es fugarse del deber. Hay que luchar contra la invitación, contra el halago fatal. No hay que olvidar ni por un instante que inevitablemente llegará el día en que las caras sonrientes de la gente del pueblo celebrarán el arribo de una era de paz y libertad. Y ese día yo quiero estar allí, acompañando al pueblo en el gran regocijo. Empero: ¿por qué sólo en la alegría? ¿No debemos acompañarlo también en sus agudos momentos de dolor y sufrimiento?...

La idea malsana ha huido.

o o o

Desde hace rato, un profundo desfallecimiento físico va avanzando más y más. Un amodorramiento pesado como el plomo va bajando. Estoy exhausto. ¿Qué sensación de malestar general! ¿Cuánto más soportará el organismo sin entrar en estado de coma?

Ahora, cada vez que me aproximo al choque hago esfuerzos casi instintivos por alargar el cuello para evitar en lo posible los golpes en la cabeza y desviarlos hacia la nuca. En los descansos otro verdugo machaca las plantas de los pies con la barra de hierro. Ya están convertidas en una bomba color de berenjena.

Se acercan otros y descargan puntapiés en tórax y abdomen a taconazos en la espalda.

El verdugo principal "regresa" descansado. Parece que fue a refrescarse el gaxate. Reanuda el ciclo de golpes entre las patas de las camas. A pocas pulgadas debajo de mi cara giran vertiginosamente los ladrillos del piso, casi se confunden sus colores...Rojo...Amarillo...Rojo...Amarillo. Sigó meciéndome en el columpio del tormento: el "avión", como dicen con cinismo los verdugos...

(CONTINUARA)

DICTAMEN FAVORABLE AL PROYECTO DE TRABAJADORES DE LA CONSTRUCCION

Se trata de sustituir las vacaciones, que nunca las disfrutaban, por doce días feriados pagados durante el año

Hace algunas semanas informamos que el Sindicato de Trabajadores de la Madera y Construcción, afiliado a la CGTC, había elaborado un proyecto de ley con el fin de reformar el Código de Trabajo de manera que los obreros constructores disfrutaran de dieciocho días feriados pagados durante el año en sustitución de las vacaciones. Se trata de doce días feriados equivalentes a las vacaciones más los seis días que por ley le son pagados a todos los obreros indus-

triales. La razón fundamental del proyecto está en que los trabajadores de la construcción generalmente no disfrutaban de vacaciones por cuanto no logran permanecer en su trabajo las 50 semanas necesarias para adquirir ese derecho.

La prensa diaria informó, sin que nosotros hayamos confirmado la información, que la Comisión respectiva de la Asamblea Legislativa había dictaminado en forma favorable al proyecto dicho acogiéndolo en todas sus par-

tes. Es muy probable que esto sea así, pero en todo caso es conveniente que el Sindicato tome medidas para movilizar a los trabajadores del gremio de la construcción en apoyo a su proyecto porque lo importante es que la Asamblea Legislativa apruebe la ley.

BARCO YANQUI...
(Viene de la 1ª Pág.)

puede pescar en aguas profundas. Pero no lo hacen, quitándole la pesca a los costarricenses en los pocos bancos en que éstos pueden hacerlo. Como si lo dicho fuera poco, el barco yanqui envía sus camarones a los Estados Unidos. De manera que con él están sufriendo perjuicio, no sólo los pescadores nacionales sino también los consumidores costarricenses de pescado y camarones.

Algunos pescadores expresaron a nuestro corresponsal que si el Gobierno no suspende el permiso que dió, detrás del que parece que hubo algo oscuro, ellos actuarán por su cuenta y echarán del golfo al pesquero extranjero. Si no tenemos un Gobierno que defienda los intereses nacionales, expresaron, entonces los haremos respetar nosotros.

CAMPO PAGADO

A mis compañeros y amigos de la Zona Bananera les digo que preferí ir a México, a conocer ese país tan lindo y que tantos deseos tenía de conocer. Espero que ustedes tengan la suerte, como yo, de poder hacer algún día un viaje igual. Me dijeron en San José que los muchachos de la Juventud piensan obsequiar otro viaje a México entre los amigos que les ayuden en una campaña que tienen. Espero que otro peón bananero, como yo, tenga la suerte de ser favorecido.

Mando a mi compañera Tomasa Pérez, que vive en Finca 51 de Coto, un recuerdo con cariño y que yo le traere un regalito de México. Aquí en San José me han tratado como a un hermano. Voy muy contento.

SANTIAGO CASTILLO RAYO